

























dirumah serta melakukan observasi dan wawancara dengan orang tua konseli mengenai kebiasaan anaknya. Selain dari home visit yang dilakukan oleh konselor, konselor juga mengobservasi konseli saat di rumah dan di lingkungan. Dari situlah akan tampak gejala-gejala apa saja yang menjadi data penting konselor untuk mengidentifikasi masalah yang dihadapi konseli. Dari hasil wawancara, observasi yang dilakukan oleh konselor saat melakukan *Home Visit* (Kunjungan rumah), Konselor memperoleh data tentang kehidupan konseli. Bahwasanya konseli (udin) masih menduduki di bangku sekolah tepatnya di kelas tiga MTs Miftahul Ulum Jambu lenteng, dia merupakan anak yang rajin sekolah, rajin beribadah. Akan tetapi belakangan ini, konseli mengalami penurunan dalam aspek peribadatan (shalat), lebih khususnya lagi shalat subuh, sebagaimana kata ibu sitti (ibu konseli) mengatakan saat melaksanakan proses wawancara dengan konselor, bahwa: “entah kenapa, kebelangan ini udin mulai berubah, kemaren-kemarennnya saat dia dibangunin untuk melaksanakan shalat subuh, dia langsung bangun dan langsung pergi ke masjid untuk mengikuti shalat subuh berjamaah”. Konseli (udin) mengalami perubahan sebagaimana yang dikatakan oleh orang tuanya, bahwa dia sekarang sulit sekali dibangunkan dari tidurnya untuk melaksanakan shalat subuh, dia bahkan tidak mendengar suara orang tuanya yang membangunkannya. Dan sekarang, dia sering melakukan shalat subuhnya di akhir waktu shalat subuh (hampir terbitnya matahari), bahkan dia pernah meninggalkan shalat subuhnya. Dan juga konselor















bercakapan. Seperti biasa konseli langsung akrab, dan komonikatif, sambil bercerita tentang kehidupannya. Dalam langkah ini, konselor hanya mengamati aktivitas konseli dan menuruti apa kemauan konseli. Dan kunjungan ke rumah konseli ini, berlangsung selama 6-7 hari (satu minggu).

Dalam waktu satu minggu ini, konselor turut ikut andil dalam segala aktivitas konseli, mulai dari sehabis pulang sekolah sampai waktu malam, konselor bermain di rumahnya konseli, bahkan samapai-sampai bermalam di rumahnya konseli. Karena pada dasarnya konseli dengan konselor masih ada hubungan kekerabatan (hubungan darah). Di dalam kesehariannya; dia tidak pernah lepas dari androidnya dan motor, motor yang dipakainya motor Scopy berwarna merah. Sehabis sekolah, konseli terbiasa mengajak konselor pergi ke rumah teman-temannya salah satunya zahid dengan tujuan yang bermacam-macam; bertanya tentang tugas sekolah, hanya bermain (silaturahmi), jalan-jalan, dll. Hal ini berlangsung samapai jam 16.30. setelah itu, konseli pulang ke rumahnya dan jam 18.00-19.10 pergi ke masjid untuk shalat maghrib dan isyak berjamaah. Setelah itu konseli pulang kerumah. Kira-kira jam 20.30 sehabis konseli sarapan malam, konseli sering merasakan kebosanan di dalam rumah. Dalam mengatasi kebosanan yang dialami oleh konseli, banyak cara





mengajaknya berkunjung ke rumah konselor, dan konselipun mau. Sesampainya di rumah konselor, seperti biasa konseli langsung menuju ke kamar konselor seraya membaringkan badannya di atas kasur sambil mainan HP yang digenggamnya. Setelah itu, konselor menemani disampingnya dan berkata “Din, kelihatannya kamu ngantuk tadi, tidur aja, tidak apa-apa kok”, konselipun menjawabnya “hehe,, tau aja kamu kak.” Konselor menyambung perkataannya “yaudah kalau begitu, tidu aja sana, saya juga mau tidur, saya juga ngantuk”. Akhirnya konseli dengan konselor tidur bersama, tepatnya pada jam 13.00.

Jam 14.30, konselor bangun dari tidurnya, dan membangunkan konseli yang sedang terlelap dalam tidurnya. Konselipun bangun, dan tampaklah kesegaran yang ada pada diri konseli. Selanjutnya, konselor memulai pembicaraan. “gimana rasanya setelah tidur di siang hari?” konseli menjawabnya “alhamdulillah, rasanya bikin badan segar dan tidak lemas lagi, dan tidak ngantuk lagi”. Konselor melanjutkan pembicaraannya “yaa,, begitulah manfaat tidur disiang hari, bisa membuat badan *fresh* (segar) tidak lemas lagi. Dari pada jalan-jalan tidak jelas, lebih baik istirahat, agar supaya tubuh kita terasa segar setelah beraktivitas, apalagi kamu din sekolah setiap hari, habis sekolah capek



ngantuk. Akan tetapi, setelah konselor beralasan ingin tidur agar nantinya di waktu subuh terbangun dari tidur, Akhirnya, konseli menuruti permintaan konselor. Karena, konseli juga ingin tidur agar supaya nantinya konseli juga terbangun dari tidurnya diwaktu subuh, dan bisa melakukan shalat subuh berjamaah dimasjid.

Dalam hal ini, konselor tak lupa berpesan pada konseli bahwa salah satu penyebab orang sulit bangun dari tidur pada saat waktu shalat subuh tiba adalah begadang (tidak tidur sampai larut malam), dan akhirnya orang yang keseringan begadang itu, tidak mempunyai waktu yang cukup (kurang maksimal) untuk istirahat dimalam hari dan saat waktu shalat subuh tiba, dia pergunakan waktu tersebut untuk tidur. Dan kemudian dia lalaikan shaalat subuh yang sudah menjadi kewajibannya. Setelah mendengar pesan dari konselor, konseli akhirnya sadari, kalau selama ini yang menjadi faktor penyebab dia sulit untuk bangun dari tidurnya adalah pola hidupnya yang sering bermain dengan temannya dimalam hari tanpa batas waktu (larut malam). Kemudian konseli memutuskan untuk membatasi waktunya untuk bermain dengan teman-temannya dimalam hari yaitu paling lambat











penerapan terapi *behavior* dengan teknik *modelling* untuk melatih shalat subuh berjamaah tepat waktu terhadap individu, di Desa Poreh.

Konselor mengevaluasi apa yang terjadi pada konseli dengan melihat perubahan-perubahan yang ditampakkan oleh konseli, bukan karena paksaan. Akan tetapi, perubahannya didasari dengan kesadarannya sendiri. Dalam menindaklanjuti masalah ini, konselor melakukan observasi lagi dan mencari tahu perkembangan dari konseli, konselor melakukan wawancara langsung terhadap orang-orang terdekat konseli; keluarga konseli (orang tua, kakak, dll), teman-teman terdekat konseli dan tetangga konseli tentang perubahan yang terjadi pada konseli. Untuk pemberian bantuan selanjutnya (Follow Up), akan diberikan apabila konseli membutuhkan bantuan lebih lanjut, dan evaluasi akan dilakukan sesekali untuk melihat apakah masalah-masalah tersebut masih menjadi beban hidupnya.

Setelah konselor melakukan proses terapi dalam membantu menyelesaikan masalah yang dihadapi oleh konseli, konselor melakukan pengamatan dan memperhatikan perubahan perilaku konseli. Adapun informasi yang didapatkan oleh konselor yakni sebagai berikut:

Dalam evaluasi ini, konselor memantau perkembangan dari perubahan yang dialami oleh konseli yaitu pada saat konseli mengikuti shalat subuh berjamaah di masjid. Saat itu, konselor menemui konseli, dan memancing dengan berkata “gimana udin, senang bisa mengikuti shalat subuh berjamaah tiap hari?” terbukti konseli pun tersenyum dan









sampai larut malam. Sehingga, interval waktu untuk istirahat (tidur malam) kurang maksimal, membuat konseli susah saat dibangunkan untuk melakukan shalat subuh. Sekarang, kebiasaan tersebut mulai berkurang, dan konseli bisa *manage* waktu; kapan waktunya mainan android atau kapan waktunya berhenti bermain Android.

- d) Telfonan dengan temannya sampai larut malam, sehingga waktu luang untuk tidur kurang maksimal.

Kebiasaan yang terakhir adalah Telfonan dengan temannya sampai larut malam, sehingga waktu luang untuk tidur kurang maksimal, membuat konseli susah saat dibangunkan untuk melakukan shalat subuh. Sekarang, kebiasaan tersebut mulai berkurang, dan mempunyai komitmen tersendiri bahwa jam 21.00-22.00 harus tidur, paling lambat jam 22.00.

- e) Mengikuti Shalat subuh berjamaah di masjid.

Saat ini konseli mulai sering mengikuti shalat subuh berjamaah di masjid, yang berada di sebelah baratnya rumah konseli tepatnya di masjid. Saat konseli dibangunkan dari tidurnya untuk melaksanakan shalat subuh, dia langsung bangun. Beda, dengan dia yang dulu.